

AD  
Vic

TODO HOMBRE TIENE DERECHO A SER PERSONA

Acto litúrgico de Renovación del Compromiso

CATEDRAL DE SANTIAGO

Jueves 25 de Noviembre de 1982

1. RITO DE ACOGIDA

1.1 (Mientras se junta la gente, se tocará el Cassette con la Cantata de los Derechos Humanos)

1.2 Animador : Queridos amigos,  
Este es un día importante para la Iglesia de Santiago y para muchos hombres que la acompañan.

En la Catedral, y presididos por Monseñor Hourton, Obispo Auxiliar de Santiago y Vicario General, nos hemos reunido para renovar nuestro compromiso de trabajar porque todo hombre tenga el derecho de ser persona.

Esta vez, queremos retomar el por qué nos reunimos, año tras año, después del primer compromiso con el concepto y la tarea de los Derechos Humanos, realizado en esta Catedral de Santiago en 1978.

Poner de relieve el efecto de fundamento de la paz social que se obtiene cuando tales derechos son reconocidos.

"Ideología de consenso" para que todos, cristianos y hombres de buena voluntad, se unan en un concepto práctico de construcción de una sociedad justa, fraternal y pacífica.

Nueva expresión, actualizada, de la ley eterna de Dios que puso su imagen y sello

en la naturaleza humana, su racionalidad, su libertad y su capacidad de amor y creatividad.

Concepto y práctica en los que la Iglesia, Madre y Maestra, quiere colaborar en la educación permanente de todos los chilenos.

Recibamos a Monseñor Hourton que viene acompañado de los Obispos Auxiliares, Vicarios, Sacerdotes, Diáconos y Seminaristas de la Arquidiócesis de Santiago.

Junto a ellos somos un pueblo que camina en busca de una ciudad renovada.

(Cantemos en el N°1)

1.3 Canto de Entrada: "Somos un pueblo que camina"

(Ingreso procesional solemne mientras se canta).

## 1.4 Saludo Inicial

Celebrante : En el nombre del Padre y del Hijo  
y del Espíritu Santo.

Todos : Amén.

Celebrante : "El amor y la paz de Dios, que nos ha hecho  
sus hijos y nos ha dignificado con su  
propia vida, poniendo alegría y esperanza  
en nuestros corazones,  
esté con Uds.

Todos : Y también contigo.

## 1.5 Oración inicial

Celebrante : Señor, Dios Nuestro  
que nos has regalado la claridad de tu luz  
para anunciar el alba de un día renovado  
y proclamar la esperanza  
a los que gimen en las sombras de la noche;  
te rogamos que ilumines  
el corazón de este pueblo  
que hoy ha venido a renovar  
su compromiso de trabajar  
para que todo hombre  
tenga derecho a ser persona, hijo tuyo.

Clarifica, Señor, nuestro entendimiento  
 y renueva la luz de nuestros ojos;  
 ilumina los senderos que día a día recorremos  
 y que la luz de tu palabra y de tu Espíritu  
 dé calor de nueva vida  
 a los hombres, mujeres, jóvenes y niños  
 a quienes ha vencido la fatiga del camino  
 y el olvido o el desprecio de sus hermanos

Todo esto te lo pedimos por Jesucristo,  
 nuestro Señor,  
 luz que ha venido a este mundo,  
 que contigo vive y reina en la unidad  
 del Espíritu Santo  
 y es Dios por los siglos de los siglos.

Todos : Amén

## 2. LITURGIA DE LA PALABRA

2.1 Animador : En toda liturgia confrontamos nuestra  
 vida con la palabra de Dios, para mirarnos  
 y revisar nuestro caminar

"La Palabra de Dios nos enseña que nuestra  
 dignidad es grande:

hemos salido de las manos de Dios; somos obra  
 suya, sagradas como El; nos ha llamado a ser  
 señores y no esclavos de la tierra y sus  
 criaturas. Escuchemos el relato de la creación  
 del hombre según el libro del Génesis

## 2.2 Primera lectura Bíblica

Lector : Lectura del Libro de Génesis (1,1-2;24-30)

Al principio, Dios creó el cielo y la tierra la tierra estaba desierta y sin nada, las tinieblas cubrían los abismos, mientras el espíritu de Dios aleteaba sobre la superficie de las aguas.

Dijo Dios: "Produzca la tierra animales vivientes, de diferentes especies, bestias, reptiles y animales salvajes". Y así fué. E hizo Dios las distintas clases de animales salvajes, de bestias y de reptiles. Y vió Dios que esto era bueno.

Dijo Dios: "Hagamos al hombre a nuestra imagen y semejanza. Que mande a los peces del mar y a las aves del cielo, a las bestias, a las fieras salvajes y a los reptiles que se arrastran por el suelo".

Y creó Dios al hombre a su imagen

A imagen de Dios los creó

Macho y hembra los creó

Dios los bendijo, diciéndoles:

"Sean fecundos y multiplíquense. Llenen la tierra y sométanla. Manden a los peces del mar, a las aves del cielo y a cuanto animal viva en la tierra".

Dijo Dios: "Yo les entrego, para que ustedes se alimenten, toda clase de hierbas, de semilla y de toda clase de árboles frutales

A los animales salvajes a las aves de los cielos y a cuanto ser viviente se mueve en la tierra les doy para que coman pasto verde

Y así fué. Vio Dios que todo cuanto había hecho era muy bueno, Y atardeció y amaneció el día Sexto.

PALABRA DE DIOS

### 2.3 Comentario

: Esta es la Humanidad salida de las manos de Dios.

Reflexionemos brevemente algunos de los contenidos de este texto:

- "Hagamos al hombre": Podemos ver que en Dios que crea, también están presentes la Palabra (o sea, el Hijo) y el Espíritu (que da Vida). Varios en uno, Así habrá de ser la muchedumbre de los hombres, invitada a Dios.
- "Lo creó a su imagen": En medio de los animales, el hombre caminará erguido y mirando con la frente en alto. Sólo el hombre estudia, trabaja con otros, conoce, ama y sólo el tiene conciencia, en la que habla el espíritu mismo de Dios. El Hombre tiene derecho a ser reconocido y tratado como imagen y semejanza de Dios mismo.

"Que sea Señor, que domine": Cumpliendo esta orden los hombres trabajamos, desarrollamos la ciencia, la técnica, conquista,os el espacio. Hemos recibido la orden de ser Señores; no esclavos; De dominar las fuerzas de la tierra, de la producción, de la economía para organizar esa sociedad donde todos tengan pan y cultura.

Expresemos toda esta grandeza cantando

*en el N.º 2*

Gracias a la vida  
que me ha dado tanto  
me dio dos luceros  
que cuando los abro  
perfecto distingo  
lo negro del blanco  
y en el alto cielo  
su fondo estrellado  
y en las multitudes  
al hombre que yo amo

Gracias a la vida  
que me ha dado tanto  
me ha dado el oído  
que en todo su ancho  
graba noche y día  
grillos y canarios  
martillos, turbinas  
ladrillos, chubascos  
y la voz eterna  
de mi bien amado

Gracias a la vida  
que me dado tanto  
me ha dado el sonido  
y el abecedario  
con él las palabras  
que pienso y declaro  
madre, amigo, hermano  
y luz alumbrando  
la ruta del alma  
del que estos amando

Gracias a la vida  
que me ha dado tanto  
me ha dado la marcha  
de mis pies cansados  
con ellos anduve  
ciudades y charcos  
playas y desiertos  
montañas y llanos  
y la casa tuya  
tu calle y tu patio

Gracias a la vida  
que me ha dado tanto,  
me dio el corazón  
que agita su marco  
cuando miro el fruto  
del cerebro humano  
cuando miro el bueno  
tan lejos del malo  
cuando miro el fondo  
de tus ojos claros

Gracias a la vida  
 que me ha dado tanto  
 me ha dado la risa  
 y me ha dado el llanto  
 asi yo distingo  
 dicha de quebranto  
 los dos materiales  
 que forman mi canto  
 y el canto de ustedes  
 que es el mismo canto  
 y el canto de ustedes  
 que es mi propio canto  
 ¡gracias a la vida  
 que me dado tanto!

#### 2.4 Evangelio

Animador :

Jesús también hoy nos invita -como a Pedro Santiago y Juan- a reunirnos con El en un lugar aparte, en una altura, como para tener mayor visión de su destino, que es el nuestro. Acostumbrados a reconocerlo -a El, el Hijo del Hombre y el Hombre Nuevo- como al Siervo Sufriente de Jahveh, nos muestra aunque sea por un momento, que el orden actual del mundo no es el definitivo. Se entreabre la cortina: aunque primero haya que pasar por la cruz, nuestro destino es la resurrección gloriosa, ya presente, aunque escondida. La nube luminosa, la luz, la ropa brillante, son signos externos de una profunda transformación de la naturaleza humana que se encamina a ser cumplida, renovada, llena de nuevas y definitivas energías de vida. Dios no nos ha preparado un paraíso en la tierra. El mundo deformado tiene un destino de inmortalidad, de gloria, por nuestra colaboración con el Cristo resucitado en su transformación.

Lector : Lectura del Evangelio según San Marcos 9, 1-10

Jesús les decía también: "Yo les aseguro que algunos de los que están aquí presentes no morirán hasta que vean venir con poder el Reino de Dios".

Seis días después, Jesús invitó aparte a Pedro, Santiago y Juan, y los llevó a ellos solos, secretamente, a un cerro muy alto. Y allí cambio de aspecto a vista de ellos.

Sus ropas se volvieron resplandecientes, tan blancas como nadie en el mundo sería capaz de blanquearlas de ese modo.

Se les aparecieron Elías y Moisés, los cuales conversaban con Jesús.

Pedro tomó la palabra y dijo a Jesús: "Maestro, ¡que bien estamos aquí! levantemos tres chozas, una para tí, otra para Moisés, y otra para Elías"

En realidad no sabía lo que decía, porque estaban espantados.

Y se formó una nube que los cubrió con su sombra, y desde la nube llegaron estas palabras: "Este es mi hijo amado, escúchenlo"

Y de pronto miraron a su alrededor:  
no vieron ya a nadie, solo Jesús estaba  
con ellos.

Cuando bajaban del cerro les ordenó que  
no dijeran a nadie lo que habían visto  
hasta que el Hijo del Hombre resucitara  
de entre los muertos.

Ellos guardaron en secreto todo el asunto,  
aunque se preguntaban unos a otros qué  
sería eso de resucitar de entre los muertos.

## 2.5 Aclamación

*en el N° 3*

Coro : Tu reino es vida, tu reino es verdad;  
tu reino es justicia, tu reino es paz;  
tu reino es gracia, tu reino es amor:  
venga a nosotros tu reino, Señor.

## 2.6 Testimonios

Animador : En estos textos de la Escritura Santa,  
Dios nos ha mostrado nuestra dignidad  
y nuestro destino de gloria e inmortalidad  
en Jesucristo.  
De aquí nacen los derechos del hombre.  
De aquí se origina el mensaje de la Iglesia,  
Desde ya somos hijos de Dios,  
aunque no se ha manifestado lo que seremos  
al fin. Pero ya lo sabemos: Cuando El  
se manifieste en su gloria,  
seremos semejantes a El, porque lo veremos  
tal como es "(I Jn 3,2-3).

Se nos ha mostrado el origen divino del Hombre; La Transfiguración de Cristo. ¿Qué significan estas verdades hoy? ¿Cómo ocurren, misteriosamente presentes en lo concreto de nuestras vidas?

Escuchemos algunos testimonios que nos dirán que junto al Siervo sufriente, hay fuerzas que impulsan a los hombres a descubrir, anhelar, trabajar por sus derechos conculcados.

Testimonio 1 : (Reconocimiento de los Derechos Fundamentales)

Animador : Y comenzando a hablar de los derechos del hombre vemos que el ser humano tiene el derecho a la existencia, a la integridad física, a los medios indispensables y suficientes para un nivel de vida digno, especialmente en cuanto se refiere a la alimentación, al vestido, a la habitación, al descanso, a la atención médica, a los servicios sociales necesarios. De aquí el derecho a la seguridad en caso de enfermedad, de invalidez, de viudez, de vejez, de cesantía y de cualquier otra eventualidad de pérdida de medios de subsistencia por circunstancias ajenas a su voluntad.

Todo ser humano tiene el derecho natural al debido respeto de su persona, a la buena reputación, a la libertad para buscar la verdad.

Coro : Llegará a la luz  
la esperada libertad  
Llegará a la luz  
la esperada libertad

Caminamos hacia el sol  
esperando la verdad  
cuando vengas, la opresión,  
la mentira, cesarán.

Testimonio 2 : (Reconocimiento de los derechos civiles y políticos).

Animador : En "Pacem in Terris" leemos lo siguiente:  
De la misma dignidad de la persona humana proviene el derecho a tomar parte activa en la vida pública y contribuir a la consecución del bien común. "El hombre en cuanto tal -decía nuestro predecesor de feliz memoria, Pío XII-, lejos de ser tenido como objeto y elemento pasivo, debe, por el contrario, ser considerado como sujeto, fundamento y fin de la vida social".

Derecho fundamental de la persona humana es también la defensa jurídica de los propios derechos: defensa eficaz, imparcial y regida por los principios objetivos de

la justicia. El mismo Pío XII, predecesor nuestro, insistía: "Del orden jurídico querido por Dios deriva el inalienable derecho del hombre a su seguridad jurídica y, con esto, a una esfera concreta de derechos defendida de todo ataque arbitrario".

Todo hombre tiene derecho a la libertad de movimiento y de residencia dentro de la comunidad política de la que es ciudadano; y también tiene el derecho de emigrar a otras comunidades políticas a establecerse en ellas cuando así lo aconsejen legítimos intereses.

De la intrínseca sociabilidad de los seres humanos deriva el derecho de reunión y de asociación, como también el derecho de dar a las asociaciones la estructura que se juzgue conveniente para obtener sus objetivos y el derecho de libre movimiento dentro de ellas bajo la propia iniciativa y responsabilidad para el logro concreto de estos objetivos.

Coro

:

Llegará a la luz  
la esperada libertad  
Llegará a la luz  
la esperada libertad

Construimos hoy la paz  
en la lucha y en el dolor;  
Llegará a la luz  
la esperada libertad

Testimonio 3 : (Reconocimiento de los derechos económicos,  
sociales y culturales.)

Animador : Sigamos aprendiendo en "Pacem in Terris":

Pasando ahora al campo de los problemas económicos, es claro que la misma naturaleza ha conferido al hombre el derecho no sólo a la libre iniciativa en el campo económico, sino también al trabajo.

A estos derechos va inseparablemente unido el derecho a trabajar en tales condiciones que no sufran daño la integridad física ni las buenas costumbres, y que no

impidan el desarrollo completo de los seres humanos, y, por lo que toca a la mujer, se le ha de otorgar el derecho a condiciones de trabajo conciliables con sus exigencias y con los deberes de esposa y de madre.

De la dignidad de la persona humana brota también el derecho a desarrollar las actividades económicas en condiciones de responsabilidad. Y de un modo especial hay que poner de relieve el derecho a una retribución del trabajo determinada según los criterios de la justicia y suficiente, por tanto, en las proporciones correspondientes a la riqueza disponible, para consentir al trabajador y a su familia un nivel de vida conforme con la dignidad humana.

También nace de la naturaleza humana el derecho a participar de los bienes de la cultura y, por tanto el derecho a una instrucción fundamental y a una formación tecnico-profesional de acuerdo con el grado de desarrollo de la propia comunidad política. Y para esto se debe facilitar el acceso a los grados más altos de la instrucción según la capacidad personal, de tal manera que los hombres, en cuanto sea posible, puedan ocupar puestos y responsabilidades en la vida social conforme a sus aptitudes y a las capacidades adquiridas.

Todo ser humano tiene el derecho natural al debido respeto de su persona, a la buena reputación, a la libertad para buscar la verdad.

Coro : Llegará a la luz  
la esperada libertad.  
Llegará a la luz  
la esperada libertad.

Esperamos tu vendrás  
a librarnos del temor;  
la alegría, la amistad  
son ya signos de tu amor.

## 2.7 HOMILIA

Animador : Hemos escuchado el querer de Dios  
se nos ha mostrado el altísimo destino  
del Hombre  
Hemos oído los testimonios de una búsqueda  
para realizar hoy esa oración.  
Escuchemos ahora la palabra orientadora  
de la Iglesia, en la voz de Monseñor  
Hourton.

Coro : Un pueblo que camina por el mundo  
(Al terminar la gritando: ¡Ven, Señor!  
Homilía, N°5) un pueblo que busca en esta vida  
la gran liberación.

Salvaste nuestra vida de la esclavitud,  
esclavos de la ley, sirviendo en el temor;  
nosotros hemos puesto la esperanza en ti,  
Dios de amor.

## 3. LITURGIA DEL SIGNO

## 3.1

## Credo de los Derechos Humanos

Animador :

La palabra de Dios nos ilumina, nos alegra, nos urge. Los testimonios la encarnan en la historia de hoy y nos invita a comprometernos. A asumir el mundo desfigurado, a vivirlo transfigurado y a transformarlo. Hay que sacar a luz tanta belleza oculta, lavando la suciedad y volviendo luminosa y brillante la dignidad del hombre.

Hace 34 años los gobiernos de casi todo el mundo ratificaron en la Declaración de los Derechos Humanos, su fe en el hombre, plasmada y promovida progresivamente por generaciones y generaciones a lo largo de la historia. Es también un Credo que compartimos con todos los hombres de noble corazón, que ven en todo hombre a su propio hermano, cualquiera sea su raza, ideología, religión o condición. En comunión con todos ellos proclamamos también parte de esa declaración

Digamos todos juntos en el N° 6 del folleto:

Todos :

CREO QUE TODOS LOS HOMBRES  
NACEN LIBRES E IGUALES EN  
DIGNIDAD Y DERECHOS

CREO QUE TODOS LOS SERES HUMANOS  
TIENEN DERECHO A LA VIDA,  
A LA LIBERTAD Y A LA  
SEGURIDAD DE SUS PERSONAS.

CREO QUE NINGUN HOMBRE PUEDE  
SER ARBITRARIAMENTE ARRESTADO,  
DETENIDO O EXILIADO.

-CREO QUE TODA PERSONA TIENE  
EL DERECHO A TOMAR PARTE EN LA  
DIRECCION DE LOS ASUNTOS  
PUBLICOS DE SU PAIS.

-CREO QUE TODA PERSONA TIENE  
DERECHO AL TRABAJO Y A  
ASOCIARSE CON OTROS Y FORMAR  
ORGANIZACIONES PARA LA  
PROMOCION Y DEFENSA DE SUS  
LEGITIMOS INTERESES.

-CREO QUE TODA PERSONA TIENE  
EL DERECHO A UN NIVEL DE VIDA  
DIGNO PARA ASEGURAR SU SALUD,  
BIENESTAR Y EL DE SU FAMILIA.

-CREO QUE TODA PERSONA TIENE  
EL DERECHO A LA  
EDUCACION, LA EXPRESION  
Y LA INFORMACION.

-CREO QUE TODO HOMBRE  
TIENE EL DERECHO A MANTENER,  
EXPRESAR Y DIFUNDIR SUS  
CONVICCIONES Y SU FE.

Animador : (Al final de este credo, sólo el estribillo de "Tu Reino es vida")

Coro : "Tu reino es vida" (sólo estribillo)

### 3.2. Liturgia de la luz:

Animador : En 1978, al terminar el Simposium Internacional sobre los Derechos Humanos en esta Catedral, encendimos el cirio central con la luz de la fe en el hombre que simbolizaban jóvenes provenientes de todas latitudes.

Esa luz sigue encendida hoy en nuestra Catedral, y de ella, como signo de renovación de la fe y esperanza que nos llevan a comprometernos, tomaremos el fuego para encender nuestras velas.

En primer lugar lo harán representantes de diversas instituciones que trabajan por la promoción y defensa de variados derechos humanos, tanto de las Iglesias Cristianas como civiles y ellos nos compartirán su luz.

(A medida que cada uno va tomando de la luz  
el Animador explica su presencia)

Animador

- a) La Fundación de Ayuda Social de las Iglesias Cristianas (FASIC), representada por.....  
es un organismo ecuménico que está consagrado al servicio de los refugiados y los pobres.
- b) CEPADE, también es una Institución Ecuménica. Esta presente con su Secretario Ejecutivo, Sr. ....  
.....  
trabaja por .....
- c) El Servicio Paz y Justicia encarna en nuestro medio los postulados de la no violencia a través de un trabajo educativo. Su Presidente , Jorge Osorio, toma la luz.
- d) La Comisión Chilena de Derechos Humanos ha buscado cohesionar a muchos hombres de buena voluntad para trabajar activamente en la defensa y promoción de los derechos del hombre. La representa.....  
.....
- e) Y por último, nuestra Vicaría de la Solidaridad es un signo muy concreto del compromiso de la Iglesia de Santiago con los derechos Humanos.  
Su Secretario Ejecutivo, Diácono Enrique Palet nos va a compartir también su luz.

(Una vez encendidos sus cirios, permanecen en dos filas iguales a ambos lados del cirio central).

Animador : Estos organismos, y muchos otros, mantienen en alto la luz que significa el trabajo por los derechos humanos. De ellos se difunde a todos los hombres, entre ellos, todos nosotros.

Y como un gesto simbólico, los representantes de estos organismos irán por el pasillo central para encender las velas de los primeros de cada banca. Estos a su vez encenderán a los que están a su lado y así sucesivamente.

Coro : Tengo que gritar  
tengo que arriesgar  
¡Hay de mí si no lo hago!  
¿Como escapar de Ti,  
cómo no hablar  
si tu voz me quema adentro?

Tengo que andar  
tengo que luchar.  
¡Hay de mí si no lo hago!  
¿Cómo escapar de Ti,  
cómo no hablar  
si tu voz me quema adentro?

Antes que te formaras  
dentro del vientre de tu madre,  
antes que tú nacieras  
te conocía y te consagré  
para ser mi profeta en las naciones  
yo te escogí  
irás donde te envíe  
y lo que mande proclamarás.

No temas arrojarte  
porque contigo yo estaré;  
no temas anunciarme  
porque en tu boca yo hablaré.

Te encargo hoy mi pueblo  
para arrancar y derribar;  
para edificar  
destruirás y plantarás.

Deja a tus hermanos  
deja tu padre y madre  
abandona tu casa.  
Porque la tierra gritando está  
nada traigas contigo  
porque a tu lado yo estaré  
es hora de luchar  
porque mi pueblo sufriendo está.

### 3.3 Renovación del compromiso:

Animador : Hace cuatro años, en esta misma Iglesia Catedral, junto a los hermanos que vinieron de distintas partes de América y Europa, hicimos publicamente una promesa solemne de hacer todo lo posible para que todo hombre tenga el derecho de ser persona.

Hoy renovamos esa promesa, alimentada nuestra esperanza por la unión de tantos otros hermanos que también la han asumido y por los gestos y experiencias que en este año que termina han significado pasos positivos hacia su cumplimiento.

Levantemos nuestros cirios y velas y, junto al celebrante, renovemos lo que dijimos en 1978; en el N° 8 de la hoja:

Celebrante : Hoy, en nuestra Iglesia Catedral,

Todos : hemos encendido una luz de esperanza en medio de un mundo que busca claridades.

Continuemos caminando al resplandor de esta luz para que nuestras acciones e inspiraciones, nuestros proyectos y deseos, renueven la esperanza entre los oprimidos del mundo entero.

Cada 25 de Noviembre encendemos la llama de estos cirios, para unirnos de nuevo como hoy a renovar nuestro compromiso de luchar para que todo hombre tenga el derecho a ser persona.

(Encender todas las luces)  
 Animador : (al terminar)

Cantemos todos: AMEN, AMEN.

#### 4. RITO DE CONCLUSIÓN

##### 4.1 Bendición:

Animador : Para sellar esta solemne palabra que compromete todos nuestros afanes para construir un mundo libre y fraterno pedimos a nuestro Pastor que nos bendiga en nombre del Señor.

Celebrante : Dios, el Padre de la vida. ilumine nuestras conciencias con su luz. para que siempre respetemos el rostro luminoso de los niños. hombres y mujeres que El ha creado. para que gocen del don de la vida.

Todos : AMEN

Celebrante : Jesucristo que es la luz del mundo, ilumine nuestros pasos en el largo camino de transformar esta tierra tan querida hasta que sea digna morada del hombre.

Todos : AMEN

Celebrante : El Espíritu Santo de Dios nos conceda la sabiduría y la fortaleza para que la promesa que nos hacemos con nuestros labios se transforme en compromiso y trabajo para que todo hombre tenga el derecho de ser persona.

Todos : : AMEN.

#### 4.2 Despedida:

Animador : Y ahora amigos,  
con una palabra de paz en nuestros labios y con la luz de Cristo aún ardiendo en nuestras manos, salgamos cantando nuestra esperanza e inundemos nuestra ciudad con este resplandor que nos hace redescubrir en cada hombre a un hermano, y en cada hermano al mismo Dios.

Cantemos en el N°9

Coro : HIMNO DE LA ALEGRIA

Ven canta, sueña cantando, vive soñando  
un nuevo sol en que los hombres  
volverán a ser hermanos.

-Escucha hermano la canción de la alegría;  
el canto alegre del que espera un nuevo día.

Si en tu camino solo existe la tristeza  
y el llanto amargo de la soledad completa.

Si es que no encuentras la alegría  
en esta tierra, búscala, hermano más allá  
de las estrellas.